

Courrier des adhérent.e.s



Le mot de la présidente

Cher.e.s adhérent.e.s,

Chères familles, cher.e.s adhérent.e.s,

Comme vous pourrez le lire, ce mois de novembre est placé sous le signe de la reconnaissance et du partage.

Je tiens à remercier Catherine Charle qui propose des ressources précieuses pour celles et ceux qui cherchent un espace d'écoute et de partage. Un grand merci à Agnès Lasfargues qui nous rappelle combien la coopération entre associations est essentielle. Je remercie beaucoup également le parent qui témoigne ce mois-ci.

Merci à chacun.e pour votre présence, votre confiance et votre engagement. Grâce à vous, ENH 41 continue d'avancer, de grandir et de rester fidèle à sa mission première : rompre l'isolement des familles, créer du lien et faire vivre la solidarité au quotidien.

Très chaleureusement,
Nora Monnehay

Présidente de l'association ENH

Bureau

- **Christian Fleury**, notre président d'honneur
- **Georges Haddad** et **Bernard Bourreau**, nos membres d'honneur
- **Olivier Thénot** et **Maurice Chantereau**, vice-présidents
- **Florence Clavier**, secrétaire, et **Nathalie Procureur**, secrétaire adjointe
- **Nathalie Dorsemaine**, trésorière, et **Sylvia Coulon**, trésorière adjointe
- **Corinne Champdavoine**, gestionnaire du emailing
- **Catherine Charle**, chargée de communication, réseaux sociaux et partenariats

NOS PROCHAINES DATES

1

BOWLING

08 novembre 2025
à Blois

2

GROUPE DE PAROLE

17 novembre 2025
En visio

3

SNOEZELEN

22 novembre 2025
à Vineuil



PERMANENCES

**17 rue Victor Hugo
41350 VINEUIL**

**- 15/11/2025
- 13/12/2025**

INSCRIPTIONS Snoezelen

[https://enh41.fr/
seances-snoezelen/](https://enh41.fr/seances-snoezelen/)

CONTACT

asso.enh@gmail.com

www.enh41.fr

CONSEILLÈRE EN GÉNÉTIQUE

Sophie GAZUT
gazutsophie@gmail.com

ADHÉSION

[En ligne en cliquant ici](#)



20 euros
(coût réel 6,80 euros
après réduction
d'impôts de 66%)

3500 euros : Merci au Rotary et au Lions club !

Le lundi 13 octobre, ENH 41 a reçu un incroyable don de 3500 euros de la part du Rotary Loire et Châteaux et le Lions Club Chambord. Cette somme fut récoltée lors du 17e Rallye de Sologne, le dimanche 29 juin 2025, qui a rassemblé plus de 270 voitures (soit environ 650 participant·e·s). Un immense merci aux personnes organisatrices, aux deux clubs service et aux participant·e·s pour leur générosité et leur engagement solidaire.

Récital de piano : samedi 06 décembre à Blois

Pour les amateur·rice·s de musique classique, ne manquez pas ce récital exceptionnel de **Chizuko Tokoyo Mages**, pianiste virtuose. Son interprétation, combinant virtuosité et émotion, promet un moment intense et inoubliable. Ne manquez pas l'occasion de découvrir cette musicienne au parcours exceptionnel et de partager sa passion pour la musique. Le programme est le suivant :

- Rachmaninov Préludes Op. 3-2, Op. 23-5 et Op. 32-5
- Bach Chaconne
- Chopin Ballades n°1 Op. 23 et n°4 Op. 52
- Chopin Sonate n°3 Op. 58

Lieu : Conservatoire de Musique, 14 rue de la Paix, Blois

Participation : Libre, au profit de l'association ENH

Billetterie : Contacter Maurice CHANTEREAU par e-mail chantereau41@gmail.com ou au 06.81.84.69.32

Vous souhaitez vous impliquer davantage ? Nous avons besoin de bénévoles pour aider à l'organisation et à la logistique. Si vous avez un peu de temps à nous offrir, votre aide sera la bienvenue !

Cartes mentales de Catherine : une synthèse pour chaque groupe de parole

Catherine Charle propose un groupe de parole mensuel en visio, en soirée à 21h, pour permettre à chacun.e de participer après le coucher des enfants. Catherine met à disposition des cartes mentales qui viennent synthétiser les échanges qui ont eu lieu à chaque date. Plus d'infos, calendrier complet et cartes mentales ici : enh41.fr/groupe-de-paroles-parents

Inscriptions et questions : cathcharle@hotmail.fr

Un livret d'accompagnement scolaire des personnes ayant un TND

Nous remercions Agnès Lasfargues, présidente de l'association Prader Willi France, pour la mise à disposition d'un guide concret et pratique qui permet d'accompagner les enfants et jeunes ayant un Trouble du neuro-développement (même si son titre ne mentionne que Prader Willi), à l'école. Vous le trouverez ici, au format pdf : <https://enh41.fr/les-pathologies/>

ZOOM

Le baluchonnage, dispositif né au Canada et désormais légalisé en France, permet à un·e aidant·e de souffler quelques jours pendant qu'un·e professionnel·le formé·e vient vivre au domicile pour accompagner la personne dépendante jour et nuit, pendant 3 à 6 jours.

Pensé pour les personnes ayant des troubles cognitifs ou du neurodéveloppement ou des troubles psychiques sévères, ce dispositif offre un vrai répit aux aidant·es, souvent épuisé·es (rappelons qu'un tiers des aidant·es décède avant la personne aidée). Après une phase d'expérimentation menée entre 2020 et 2024, le baluchonnage est désormais encadré par la loi et pourra être proposé dès fin 2025. Le décret d'application est disponible ici : <https://www.legifrance.gouv.fr/jorf/id/JORFTEXT000052116519>



Parents Experts du quotidien

Vous êtes, par votre vécu, les meilleur.e.s expert.e.s du quotidien face au handicap de votre enfant. Votre expérience unique, vos savoirs pratiques et votre engagement au quotidien font de vous une ressource précieuse. En partageant vos témoignages et vos parcours, vous permettez non seulement d'informer et de sensibiliser mais aussi de soutenir d'autres familles traversant des situations similaires.

Ce mois-ci, un parent partage son expérience sur une thématique importante. Nous l'en remercions vivement !



La rentrée est souvent un moment chargé d'émotions et de questions pour les familles. L'accompagnement de nos enfants à l'école, qu'il soit assuré par une AESH, l'enseignant·e, l'équipe éducative joue un rôle décisif dans leur quotidien. Et vous, comment vivez-vous cette rentrée ? Êtes-vous satisfait·e de l'accompagnement mis en place à l'école pour votre enfant ? Qu'est-ce qui fonctionne bien, qu'est-ce qui reste difficile ?

Chaque rentrée, c'est la même chose ! on nous demande d'être patients, compréhensifs, "flexibles". Mais à force de patience, on finit juste par s'épuiser. J'en ai ras le bol ! Mon fils a besoin d'un accompagnement à temps plein, la MDPH l'a reconnu, mais il n'a pas d'AESH ou alors au compte goutte. À chaque rentrée, je refais les mêmes démarches, j'envoie les mêmes mails, je raconte encore et encore la même histoire à des gens qui changent de poste tous les six mois et au final qui se foutent littéralement de notre vie. On est un dossier parmi des milliers. Je ne comprends pas comment, en 2025, on peut encore considérer le handicap comme une question secondaire. Rien n'est JAMAIS simple, rien n'est JAMAIS fluide. L'école fait ce qu'elle peut, les enseignants sont souvent de bonne volonté mais ils ne sont pas formés et pas soutenus. Et nous, parents, on devient des intermédiaires, des coordinateurs, des traducteurs du système et c'est épuisant. On parle beaucoup d'inclusion partout même dans les films, mais sur le terrain, on sent bien que le handicap n'est jamais une priorité et qu'au final c'est trop compliqué à gérer et que les personnes qui étaient motivées, en tout cas qui se disaient motivées ne le sont plus du tout dès qu'elles sont avec l'enfant handicapé. Ah ça c'est sûr que ça vend pas du rêve ma vie et que le handicap oui c'est compliqué sinon ça s'appellerait pas du handicap et ça serait même pas un sujet. Je suis pas un format instagrammable ! On est une priorité ni pour l'État, ni pour la société, ni parfois même pour ceux qui devraient en être les garants. On se bat pour des choses élémentaires, des choses aussi basiques que nos enfants puissent aller à l'école, être accompagnés, avoir une place. On demande rien de plus que juste le droit de vivre dignement. Et je suis pas sûr de pouvoir voir ça avant de crever. J'ai juste de la peine pour mon même qu'a rien demandé lui !

Appel à témoignages : courrier de décembre 2025

Pour ce mois de décembre, nous vous proposons une **thématique libre**.

Parce que chaque famille vit des réalités différentes, nous souhaitons vous laisser la parole, sans cadre ni sujet imposé. Une anecdote, un moment difficile, une réussite, une rencontre, une réflexion... Tout ce que vous souhaitez partager peut trouver sa place ici. Vos mots sont importants car ils permettent de mieux comprendre la diversité des parcours, de créer du lien, et souvent aussi de réconforter d'autres parents.

Vous pouvez envoyer vos partages à : inscription.enh@gmail.com avant le 24 novembre 2025.